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Dimanche 2 octobre 2022    27 ème dimanche du temps ordinaire - Année C 
 

« Augmente en nous la foi ! »  

 
 

Évangile du jour Luc (Lc 17, 5-10) 
 
 

En ce temps-là, les Apôtres dirent au Seigneur : « Augmente en nous la foi ! » Le Seigneur 
répondit : « Si vous aviez de la foi, gros comme une graine de moutarde, vous auriez dit à l’arbre 
que voici : ‘Déracine-toi et va te planter dans la mer’, et il vous aurait obéi. Lequel d’entre vous, 
quand son serviteur aura labouré ou gardé les bêtes, lui dira à son retour des champs : ‘Viens vite 
prendre place à table’ ? Ne lui dira-t-il pas plutôt : ‘Prépare-moi à dîner, mets-toi en tenue pour me 
servir, le temps que je mange et boive. Ensuite tu mangeras et boiras à ton tour’ ? Va-t-il être 
reconnaissant envers ce serviteur d’avoir exécuté ses ordres ? De même vous aussi, quand vous 
aurez exécuté tout ce qui vous a été ordonné, dites : ‘Nous sommes de simples serviteurs : nous 
n’avons fait que notre devoir’ - Acclamons la Parole de Dieu. 
 

 
Homélie (Frère Hilario FRIGHETTO)  

 
Du 1er Septembre au 4 octobre, on célèbre le mois de la création – une invitation, à 

l’exemple de St François d’Assise, à prendre soin de notre maison commune. Octobre, c’est le 
mois dédié aux missions. Foi et service sont les thèmes de ce dimanche. 

 
Le mois d’octobre est dédié à la mission universelle de l’Église. L’évangile nous dit 

« Allez porter la bonne Nouvelle au monde entier » mais au quotidien la mission commence au 
seuil de notre porte par un accueil, une discussion, une visite, des échanges, des petites 
attentions, tout ce qui aide à retisser des liens autour de nous. Ste Thérèse de l’enfant Jésus est 
devenue patronne des missions tout en vivant dans un monastère. Même l’Unesco la reconnaît 
comme « femme de foi, de culture, d’éducation et de paix ». « Soyez prêts à tout moment, à 
présenter les raisons de votre espérance » (1 P 3,15-16). N’aie pas d’honte de rendre témoignage 
à Notre Seigneur et n’aie pas honte de moi, qui suis prisonnier à cause de l’annonce de 
l’évangile » (St Paul à Timothée 1, 6-8). 

 
Serviteurs inutiles ! (Luc 17,5-10). C’est n’est pas une bonne identification ! Ce n’est pas 

dégradant non plus. Être choisis serviteurs du Seigneur c’est un privilège qui doit nous rendre 
reconnaissants et heureux (Philippe Ballot, à Metz a un chauffeur à disposition. Il a dit : C’est 
inutile. J’aime conduire. Pourtant le chauffeur est très content d’avoir été choisi)! L’expression 
« serviteurs inutiles » (pas nuls), révèle notre position devant Dieu. Il est tout-puissant. Il n’a 
besoin de rien ni de personne pour le servir. De notre part, nous ne possédons rien qui nous rend 
dignes de Le servir. La relation entre Dieu et nous n’est pas d’abord de service mais d’amitié.  
« Je ne vous appelle plus serviteurs, mais amis » (Jn 15,15). Dieu possède tout. Même notre vie 
lui appartient. Nous ne sommes que des serviteurs (inutiles) mais choisis par amour. Nous 
sommes choisis pour être serviteurs du Seigneur et du prochain. Servir le Seigneur, c’est faire sa 
volonté. 
 

Nous n’avons pas besoin d’accomplir des grandes choses pour gagner l’amour de Dieu. 
Dieu est don. Alors, pourquoi travailler si Dieu nous a créés et rachetés par amour ?  Parce que, à 
l’image de Dieu, nous sommes invités à agir gratuitement comme Il agit gratuitement. 

 



 
 
Dieu n’est pas un partenaire commercial. L’utilisation de nos talents, c’est pour servir le 

prochain. Ce que nous faisons ne doit pas attendre une rétribution mais être une rétribution à 
l’amour gratuit de Dieu. Et nous exprimons notre amour à Dieu par notre amour au prochain. 
 « Je vous ai donné l’exemple (Lavement des pieds) pour que vous fassiez de même ». Si nous 
servons notre prochain uniquement pour lui, nous ne sommes que des travailleurs sociaux ou des 
philanthropes, mais pas des chrétiens. En tant que chrétiens, nous aimons et servons les autres 
parce que nous voyons Dieu en eux.  
 

Seigneur, augmente notre foi. La foi n’est pas quantifiable. Elle ne se mesure pas. Elle ne 
peut être ni grande, ni petite. La foi s’inscrit dans une relation vivante que nous entretenons avec 
Dieu qui nous a aimés en premier. Demander une foi capable de transporter des montagnes, ce 
n’est pas une exagération. Quand une personne a la vraie foi, ce n’est plus elle qui travaille. C’est 
Dieu qui travaille à travers elle. Et il n’y a rien d’impossible à Dieu. L’homme puissant c’est celui 
qui s’agenouille et prie. La comparaison avec la graine de moutarde nous rappelle que la foi en 
germe peut faire des merveilles. Un peu de foi nous permet d’oser à chaque instant le pas suivant 
à la suite du Christ. Approfondir la foi n’est pas optionnel pour le croyant (pape François le 22 
septembre 2022). 

 
Soigner la création, notre maison commune. Annoncer et témoigner l’évangile jusqu’aux 

confins de la terre, mais à partir de chez nous. Oser la foi. Nous sommes des serviteurs inutiles 
parce que nous avons tout reçu de Dieu mais, en reconnaissance, nous sommes appelés à être 
bien utiles, par amour, à notre prochain. 

 
 

 
 

 


